

der Bau der Besiegten überfallen, die Wände des Erdhügels können den kräftigen Kiefern der rothen Krieger nicht widerstehen, sie fallen, und die Sieger dringen immer tiefer hinein in das feindliche Reich. Bald kehren sie zurück, jede der siegreichen Ameisen schleppt die Puppe einer schwarzen mit sich. In Reih und Glied marschirt nun die beutebeladene Armee zurück in das heimische Nest und dort werden die Gefangenen mit einer Zärtlichkeit behandelt, die man rührend nennen könnte, wüßte man nicht, daß Eigennuz der Beweggrund ist. Sind die erbeuteten Ameisen ihrer Hülle entschlüpft, so werden sie zur Arbeit angehalten, die sie auch mit Bereitwilligkeit, Ausdauer und Eifer leisten, und welche darin besteht, daß sie die Wohnungen reinigen, Nahrung und Baumaterialien herbeischleppen, die Larven nähren und pflegen und die Puppen in die Sonne tragen.

Schmidt.

### Es muß doch wohl ein Engel sein.

Es muß doch wohl ein Engel sein,  
 der bei der Sterne mildem Schein  
 herniedersteigt zur Erden!  
 Wie könnte sonst ein Menschenherz,  
 so ganz erfüllt von Lust, von Schmerz,  
 so still und friedlich werden!  
 So friedlich wie ein Kirchelein,  
 so heilig wie ein Altarschrein,  
 so selig oft beim herbsten Loß  
 wie's Kindlein auf dem Mutter Schoß  
 mit lächelnden Geberden!  
 Es muß doch wohl ein Engel sein,  
 der bei der Sterne mildem Schein  
 herniedersteigt zur Erden!

Seller.